

**Республиканский медицинский
библиотечно-информационный центр**

МЕДИЦИНА И ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Аннотированный указатель
материалов периодических изданий (печатных и электронных),
за период с 16 по 22 ноября 2019 г.

№ 46 (1395)

КАЗАНЬ

2019

НАУКА И МЕДИЦИНА

1. В США врачи впервые ввели человека в состояние анабиоза [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Труд. - 2019. - 21 нояб.

Американские медики впервые ввели человека в состояние анабиоза. Это может спасти жизнь людям, которые получили тяжелые травмы. Как сообщает издание New Scientist, эксперимент провели сотрудник Сэмюэл Тишерман из Высшей школы медицины Университета Мэриленда в Балтиморе и его коллеги. По его словам, в состояние анабиоза специалистам удалось ввести, по крайней мере, одного пациента. Сколько пациентов выжило в результате такой процедуры, Тишерман не уточнил.

2. Пряхина Е.

Штаммы и штампы / Е. Пряхина // Российская газета. - 2019. - 21 нояб. : прил. «Союз». - С. 1, 2.

Главное коварство гриппа -- в его изменчивости. Каждый год с началом эпидемии бывает трудно угадать, окажется ли эффективной подготовленная вакцина. Ученые МГУ (НИИ физико-химической биологии им. А.Н. Белозерского) совместно с коллегами из Белорусского медицинского государственного университета нашли свой, оригинальный подход к проблеме. Доктор биологических наук Лариса Кордюкова рассказала об общей работе по изучению тонкой структуры вирусной частицы, в результате которой станет возможным создание препаратов, эффективных против всех штаммов вируса гриппа.

3. Сахар оказался очень опасен для кишечника [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 16 нояб.

Употребление большого количества сахара за короткое время увеличивает вероятность возникновения воспалительных заболеваний кишечника. К такому выводу пришли исследователи из канадского Университета Альберты.

4. Ученые впервые «отредактировали» кровь людей с генетической болезнью [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 20 нояб.

Ученые впервые применили технологию редактирования геномов CRISPR для лечения генетических заболеваний крови. В испытаниях приняли участие пациентки с бета-талассемией и серповидноклеточной анемией.

5. Ученые добились от искусственного интеллекта почти 100-процентного предсказания эпилептического припадка [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 21 нояб.

Исследователи из Университета штата Луизиана научили искусственный интеллект предсказывать эпилептический припадок с точностью до 99,6%. Система может определять припадок за час до его наступления.

6. Ученые назвали одну из главных причин возникновения рака [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2019. - 20 нояб.

Одной из основных причин развития онкологического заболевания является хроническое воспаление. К такому выводу пришли ученые из американского университета Северной Каролины.

7. Ученые узнали о пользе кетодиеты для борьбы с гриппом [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 17 нояб.

Низкоуглеводная диета с высоким содержанием жиров помогает организму бороться с гриппом. К такому выводу пришли американские исследователи.

8. Названа неожиданная причина остановки сердца [Электронный ресурс] . - Электрон. текстовые дан. // Мир 24. - 2019. - 19 нояб.

Смерть от внезапной остановки сердца может быть вызвана не внешними причинами, а генетической предрасположенностью, выяснили ученые из Массачусетского технологического института и Гарвардского университета. Они обнаружили 14 вариантов изменений ДНК, влияющих на работу сердечной мышцы.

ОРГАНИЗАЦИЯ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ

9. Алексеев П.

Миллионные выплаты признаны недостаточными / П. Алексеев // Медицинская газета. - 2019. - 2 окт. (№ 38). - С. 3.

Для привлечения медицинских работников в отдаленные и северные регионы необходимо использовать не только единоразовые выплаты, но и значительно увеличить их постоянную зарплату. А также улучшить местную социальную, транспортную и коммуникационную инфраструктуру, считает эксперт тематической площадки Общероссийского народного фронта «Здравоохранение», заведующая кафедрой общественного здоровья, здравоохранения и социальной работы Северного государственного медицинского университета Лариса Меньшикова.

10. Баршев В.

Скажи «права-а-а» / В. Баршев // Российская газета. - 2019. - 19 нояб. - С. 1, 9.

22 ноября заработает новый порядок обязательного медосвидетельствования водителей и кандидатов в водители. Получить медицинскую справку станет сложнее и дороже. Водителям придется, как минимум два раза приходить в наркодиспансер.

11. Белова В.

Медсправка для получения водительских прав подорожает в Татарстане в январе 2020 года [Электронный ресурс] / В. Белова . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 20 нояб.

Медицинская справка для получения водительского удостоверения подорожает в Татарстане в январе 2020 года.

Кл.слова: РТ

12. Буш Е.

Кто работать-то будет? / Е. Буш // Медицинская газета. - 2019. - 2 окт. (№ 38). - С. 6, 7.

В Комитете Госдумы РФ по охране здоровья обсудили самую болезненную тему российской медицины – кадры: их дефицит и дисбаланс, качество подготовки и систему оплаты труда.

13. В Депздраве опровергли информацию о массовых нарушениях в больницах столицы [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2019. - 20 нояб.

Информация о внезапной глобальной проверке работы врачей в ночные смены в столичных медучреждениях и выявленных в ходе этой проверки массовых нарушениях не соответствует действительности, сообщает пресс-служба Департамента здравоохранения Москвы.

14. В ДРКБ Казани привезли новое оборудование в рамках нацпроекта «Здравоохранение» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. - 2019. - 22 нояб.

Больница теперь будет оснащена новым магнитно-резонансным томографом

«Vantage Elan» с принадлежностями «Canon Medical Systems Corporation», аппаратом для спирометрии и пульсоксиметрии MIR. С помощью него врачи смогут определять насыщение гемоглобина артериальной капиллярной крови кислородом.

Кл.слова: РТ

15. В Казани площадь поликлиники в Адмиралтейской слободе увеличили вдвое [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2019. - 20 нояб.

Мэр Казани Ильсур Метшин посетил капитально отремонтированное поликлиническое отделение № 3 второй клинической больницы на ул. Столярова, 39 в Адмиралтейской слободе.

Кл.слова: РТ

16. В Минздраве РТ уверены в выполнении плана по сокращению смертности от рака [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // inkazan.ru. - 2019. - 15 нояб.

Татарстану на сегодняшний день удастся снизить уровень смертности от онкологических и сердечно-сосудистых заболеваний до показателей, прописанных в нацпроектах. Об этом рассказал глава Минздрава РТ Марат Садыков на Едином дне организатора здравоохранения РТ.

Кл.слова: РТ

17. В Москве возбудили уголовное дело из-за смерти пациентки в клинике [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // RT на русском. - 2019. - 20 нояб.

Следственный комитет возбудил уголовное дело в связи со смертью в частной клинике Москвы женщины, которую якобы не разрешили перевести в другую больницу из-за задолженности по оплате медуслуг.

Кл.слова: КРИТИКА

18. В наркодиспансере Нижнекамска прокомментировали небывалый ажиотаж [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 22 нояб.

Заведующая поликлиникой наркодиспансера Нижнекамска Людмила Львова рассказала, что за последние сутки в медучреждение обратились более 300 человек. Это было связано с планировавшимися изменениями правил медосмотра для получения водительских прав.

Кл.слова: РТ

19. В России ребенок получил инвалидность из-за ошибок врачей трех больниц [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Lenta.ru. - 2019. - 19 нояб.

В Петропавловске-Камчатском мальчик стал инвалидом из-за неквалифицированных действий врачей в трех больницах, родители доказали это через суд. Об этом сообщается на сайте прокуратуры Камчатского края.

Кл.слова: КРИТИКА

20. В Татарстане наказали сотрудников районной больницы за неправильное хранение наркосодержащих препаратов [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 19 нояб.

По итогам проверки прокуратуры Кукморского района Татарстана главного врача ГАУЗ «Кукморская центральная районная больница» оштрафовали на 20 тыс. рублей за неправильное хранение наркосодержащих препаратов и психотропных веществ.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

21. В Челнах во время удаления коронки дантист протолкнул ее пациенту в нос [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Вечерняя Казань. - 2019. -

21 нояб.

В Набережных Челнах врач стоматологической клиники «Дентал Форте Элит», удаляя коронку, протолкнул ее в нос пациенту, после чего тот обратился в суд.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

22. Власти Челнов проинспектировали строительство онкодиспансера, который Кудрин включил в список проблемных [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 20 нояб.

Мэр Набережных Челнов Наиль Магдеев осмотрел строительство филиала Республиканского клинического онкологического диспансера.

Кл.слова: РТ

23. Глава Минздрава Самарской области призвал частные клиники к отказу от абортов [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2019. - 20 нояб.

Министерство здравоохранения Самарской области обратилось ко всем частным клиникам с призывом не проводить процедуру искусственного прерывания беременности.

24. Григорьева Е.

Уволена директор Центра наркологии НМИЦ имени Сербского [Электронный ресурс] / Е. Григорьева. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 21 нояб.

Приостановка действия нового порядка медосмотра водителей совпала по времени с увольнением директора Центра наркологии НМИЦ психиатрии и наркологии им. В.П. Сербского Татьяны Клименко. Ее последним рабочим днем станет пятница, 22 ноября.

25. Гусенко М.

К врачу -- без очереди / М. Гусенко // Российская газета. - 2019. - 21 нояб. - С. 5.

Бережливые поликлиники упростят процедуру записи на прием к врачу. Отказаться от лишней бюрократии предписывают подготовленные Минздравом поправки в закон об охране здоровья граждан.

26. Гусенко М.

Ученые изучают стволовые клетки / М. Гусенко // Российская газета. - 2019. - 19 нояб. - С. 11.

Минздравы России и Беларуси подготовили проект концепции научно-технической программы Союзного государства, нацеленной на обнаружение и преодоление устойчивости микроорганизмов к лекарственным препаратам. Об этом рассказала министр здравоохранения России Вероника Скворцова на совместной коллегии минздравов обеих стран.

27. Департамент здравоохранения: московские поликлиники станут комфортнее [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2019. - 19 нояб.

Власти Москвы рассматривают возможность организовать для пациентов столичных поликлиник доступ к бесплатному чаю или кофе во время ожидания врача, рассказал руководитель департамента здравоохранения Москвы Алексей Хрипун.

28. Дефицит специалистов // Республика Татарстан. - 2019. - 19 нояб. - С. 3.

Житель Набережных Челнов жалуется на то, что уже два месяца не может попасть к урологу. На портале госуслуг записаться невозможно – время у врача всегда занято, если приходить раньше, то огромная очередь – у двери в кабинет постоянно ожидают около десятка человек. Больные люди просто в отчаянии разворачиваются и уходят.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

29. Долой фальшивки! Татарстанцам рассказали, зачем нужна маркировка лекарств и как это отразится на людях [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 15 нояб.

С 1 января 2020 года с прилавков аптек России исчезнут поддельные и бракованные лекарства. Подорожают ли лекарства, исчезнут ли иностранные лекарства с российского рынка и куда денется немаркированная партия препаратов? Об этом ИА «Татар-информ» рассказала руководитель Управления Росздравнадзора по РТ Любовь Шайхутдинова.

Кл.слова: РТ

30. Замминистра здравоохранения РТ прокомментировал смерть водителя в очереди за медицинской справкой [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2019. - 22 нояб.

Первый заместитель министра здравоохранения РТ Альмир Абашев подтвердил, что в республиканском наркологическом центре мужчина умер в очереди за медицинской справкой для прав. Об этом он сообщил на встрече с журналистами, посвященной новому порядку прохождения освидетельствования на право управления транспортным средством.

Кл.слова: РТ

31. И рожать не захочешь // Казанские ведомости. - 2019. - 19 нояб. - С. 1.

Жительница Казани, будущая мама пишет о том, что после посещения поликлиники, где необходимо пройти плановый медосмотр, эйфория от того, что скоро станешь мамой, проходит. Чтобы попасть к узкому специалисту, нужна запись. Ждать назначенного часа, приходится целую неделю. А потом бегаешь по разным адресам: ЭКГ – на Адоратского, кардиолог – на Декабристов, стоматолог – на Чуйкова.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

32. Игнатова О.

Медсестра приедет на дом / О. Игнатова // Российская газета. - 2019. - 20--26 нояб. - С. 15.

Минтруд предлагает вовлекать частные медицинские организации в оказание медико-социальных услуг лицам в возрасте 65 лет и старше. Соответствующий документ размещен для общественного обсуждения. Сегодня, по данным Росстата, 24 % населения страны (или более 35 миллионов человек) - это люди старшего возраста. Многие из них нуждаются в постоянном наблюдении медицинских и социальных работников. Но медико-социальная помощь на дому у нас в стране развита лишь в отдельных регионах и крупных городах. А когда речь идет о средних и небольших городах или сельской местности, то единственный выход для родственников нуждающихся в уходе пожилых людей - нанять сиделку. Причем желательно с медицинским образованием, которая и укол сможет сделать, и таблетки нужные дать. Но услуги таких сиделок дорогие.

33. Информированием горожан о капремонте поликлиник займутся сотрудники МФЦ [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2019. - 19 нояб.

Сотрудники многофункциональных центров расскажут горожанам об объектах капитального ремонта в их районе, а также предоставят информацию, где можно будет пройти обследование и куда обращаться за медицинской помощью на время проведения работ. Об этом сообщает глава Департамента здравоохранения Москвы Алексей Хрипун.

34. Использование систематических обзоров и мета-анализов в управлении здравоохранением и клинической практике // Медицинская статистика и оргметодрабota в учреждениях здравоохранения. - 2019. - № 10. - С. 9--18.

Неумение проводить критический анализ поступающей информации повышает вероятность врачебных ошибок и нерациональных решений, ведет к снижению качества медицинской помощи. Благодаря развитию клинической эпидемиологии и информационных технологий появилась возможность основывать клиническую практику на количественном и

качественном анализе мировых научных данных, а не только на интуиции, клиническом опыте и традициях отдельных научных школ.

35. Кардиологи и сосудистые хирурги Казани обследовали тетюшан [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 17 нояб.

«Мобильная поликлиника» выехала в Большешемякинское сельское поселение Тетюшского района.

Кл.слова: РТ

36. Кияшко Р.

Иглу не меняли / Р. Кияшко // Российская газета. - 2019. - 18 нояб. - С. 10.

Завершено расследование уголовного дела по факту заражения нескольких человек ВИЧ-инфекцией в краевом центре специализированных видов медпомощи № 1 в Буденовске. Подозреваемой по делу проходит старшая медсестра инфекционного отделения центра. По данным следствия, она не проконтролировала выполнение средним медперсоналом ухода за периферическими венозными катетерами, один из которых был от ВИЧ-инфицированного пациента.

Кл.слова: КРИТИКА

37. Массовое увольнение санитаров в России прокомментировал Менделевич [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 15 нояб.

Депутат Государственной Думы от Татарстана Борис Менделевич уверен, что массовое увольнение санитаров в России является следствием некорректных действий Минздрава РФ. Так он прокомментировал соответствующие данные Росстата по итогам III квартала этого года.

38. Мельников А.

Вас здесь не стояло. Как получить высокотехнологичную медпомощь по квотам? [Электронный ресурс] / А. Мельников . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2019. - 21 нояб.

Не все знают, что сегодня практически любой может попасть на лечение в лучшие клиники страны, независимо от того, где он живёт.

39. Минздрав заверил, что все нуждающиеся в трансплантации почки или печени дети получают помощь [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Коммерсант. - 2019. - 18 нояб.

Минздрав России заверил, что все дети, которым будет необходима операция по трансплантации печени или почки, получают помощь «высокопрофессиональных специалистов в полном объеме».

40. Минздрав отложил вступление в силу нового порядка медосмотра для водителей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Коммерсант. - 2019. - 21 нояб.

Министерство здравоохранения РФ отложило вступление в силу приказа об обязательном прохождении теста на наркотики при получении водительского удостоверения, сообщил заместитель главы ведомства Олег Салагай. Новый порядок должен был вступить в силу в пятницу, 22 ноября.

41. Минздрав РФ определил новый срок изменения правил медосмотра для водителей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 22 нояб.

Министерство здравоохранения России назвало новый срок вступления в силу измененных правил медосмотра водителей.

42. Минздрав Ставрополя опроверг нехватку шприцев в больнице с заразившимися ВИЧ [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2019. - 20 нояб.

В Министерстве здравоохранения Ставропольского края ответили на обвинения СМИ, которые сообщили, что в больнице Буденновска, в которой пятеро пациентов заразились ВИЧ, не хватает одноразовых шприцев и прочих расходных материалов.

43. Невинная И.

Как лечили Королева и Ландау / И. Невинная // Российская газета. - 2019. - 21 нояб. - С. 6.

Центральная клиническая больница РАН за 70 лет превратилась в крупную научно-исследовательскую площадку, где рождаются новые медицинские технологии. О принципах работы больницы в беседе рассказывает главный врач ЦКБ РАН профессор Алексей Никитин.

44. Нестеркин М.

Более полумиллиона иностранцев получили медицинскую помощь в России за полгода [Электронный ресурс] / М. Нестеркин. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 19 нояб.

За первое полугодие 2019 года число пролеченных в государственных медучреждениях России иностранных граждан достигло 530 тыс. человек. Такие данные привел 19 ноября заместитель министра здравоохранения Олег Салагай на пресс-конференции по развитию экспорта медицинских услуг.

45. Нестеркин М.

Медики сомневаются в успехе всероссийского митинга Альянса врачей [Электронный ресурс] / М. Нестеркин. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 22 нояб.

Работники сферы здравоохранения скептически относятся к протестной акции, которую организует Альянс врачей. Среди причин они называют политизированность этой профсоюзной организации и низкую солидарность врачебного сообщества.

46. Нестеров О.Л.

Методика оценки медицинских технологий (часть 1) / О. Л. Нестеров // Медицинская статистика и оргметодрабota в учреждениях здравоохранения. - 2019. - № 10. - С. 25--44.

Представлена методика оценки научной обоснованности результатов исследований действенности, эффективности и безопасности медицинских технологий.

47. Новая модель медицинской организации, оказывающей первичную медико-санитарную помощь // Медицинская статистика и оргметодрабota в учреждениях здравоохранения. - 2019. - № 10. - С. 45--60.

Публикация содержит описание новой модели медицинской организации, оказывающей первичную медико-санитарную помощь, на основе технологий бережливого производства и системы 5С.

48. Перепись в первичном звене регионы провели в срок [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 19 нояб.

В короткий срок регионы собрали и представили в Минздрав информацию о зданиях, оборудовании, кадрах и транспорте первичного звена здравоохранения.

49. Погонцева Е.

Некоторые регионы до сих пор не освоили средства проекта цифровизации здравоохранения [Электронный ресурс] / Е. Погонцева. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 20 нояб.

Самые низкие показатели кассового исполнения федеральных проектов достигнуты по

программе цифровизации здравоохранения. Ряд регионов, скорее всего, не смогут достичь целевых показателей этого года. Такие выводы сделаны по результатам работы рабочей группы Госдумы России по мониторингу нацпроектов, которую возглавляет депутат от Татарстана Борис Менделевич.

50. Пока ждешь лечения... // Казанские ведомости. - 21 нояб. - С. 3.

О каком здоровье может идти речь, если для получения необходимого лечения нужно потерять столько времени? – задается вопросом читательница. По ее словам, чтобы попасть к специалисту узкого профиля, нужно записаться к терапевту для получения направления, ждешь неделю или больше, чтобы записаться к участковому терапевту, а потом считаешь дни до назначенной даты приема нужным доктором.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

51. Правительство РФ поручило внедрить систему мотивации при диспансеризации [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 17 нояб.

Правительство России поручило главам ряда регионов страны активнее привлекать местных жителей к диспансеризации и вовлекать работодателей в процесс мотивирования работников к прохождению осмотра.

52. Предварительная запись к врачу не действует! // Казанские ведомости. - 2019. - 22 нояб. - С. 1.

Жительница Казани интересуется, зачем записываться на прием к врачу, если придя в поликлинику, все равно приходится сидеть в очереди? Она была записана к терапевту на 12 часов дня, но в итоге только спустя два часа зашла в кабинет, т.к. прием шел по живой очереди.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

53. При плановой госпитализации нижекамцам придется предъявить сертификат о прививках [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. - 2019. - 21 нояб.

У жителей Нижнекамска, готовящихся к плановой госпитализации, теперь будут требовать сертификат о прививках. У пациентов до того, как лечь в больницу будет время найти документ или же сделать прививку от кори, если она не была сделана. Это требование не будет распространяться на экстренную госпитализацию, сообщили KazanFirst в управлении здравоохранения.

Кл.слова: РТ

54. Признание заслуг // Республика Татарстан. - 2019. - 16 нояб. - С. 2.

За большой вклад в развитие здравоохранения и многолетнюю добросовестную работу медалью ордена «За заслуги перед Отечеством» II степени награждена Яркаяева Фарида Фатыховна – заместитель министра здравоохранения Республики Татарстан.

Кл.слова: РТ

55. Признание заслуг // Республика Татарстан. - 2019. - 19 нояб. - С. 2.

О награждении медалью «За доблестный труд» Минхузина Ленера Саубановича – врача-терапевта участкового Такталачукской врачебной амбулатории ГАУЗ «Актанышская центральная районная больница».

Кл.слова: РТ

56. Признание заслуг // Республика Татарстан. - 2019. - 21 нояб. - С. 3.

Об объявлении Благодарности Президента РТ Валиулину Дамиру Хамзаевичу – врачу – сердечно-сосудистому хирургу отделения (палаты) сосудистой хирургии ГАУЗ РТ «Больница скорой медицинской помощи», г. Набережные Челны.

Кл.слова: РТ

57. Процент как в аптеке [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Коммерсант. - 2019. - 22 нояб.

В Москве появились ros-кредиты на лекарства.

58. Российский врач пожаловался Путину на низкие зарплаты [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Lenta.ru. - 2019. - 19 нояб.

Врач из Ханты-Мансийского автономного округа Владимир Тимочко пожаловался президенту России Владимиру Путину на низкую заработную плату, из-за которой он вынужден ходить в рваной обуви. Свое видеообращение он опубликовал на YouTube-канале.

Кл.слова: КРИТИКА

59. Рошаль попросил Путина защитить врачей от СМИ [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Московский комсомолец. - 2019. - 21 нояб.

Глава НИИ неотложной детской хирургии и травматологии Леонид Рошаль попросил российского президента Владимира Путина защитить врачебное сообщество, испытывающее нападки СМИ.

60. Рузанова Н.

Ищите мужчину / Н. Рузанова // Российская газета. - 2019. - 20 нояб. - С. 15.

Может ли «скорая помощь» обходиться без санитаров.

61. Самсонова Е.

О теории к практике / Е. Самсонова // Медицинская газета. - 2019. - 2 окт. (№ 38). - С. 5.

Уральский государственный медицинский университет и Министерство здравоохранения Свердловской области инициировали возрождение студенческих медицинских отрядов на Урале. В городской больнице Асбеста 16 студентов УГМУ провели смену и отработали на практике все то, чему их учили на лекциях. Хорошим стимулом для ребят послужили истории старших коллег и родителей, которые еще в советское время были увлечены этим движением.

62. Скворцову обвинили во лжи о зарплате врачей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Труд. - 2019. - 15 нояб.

Президент межрегиональной общественной организации «Лига защиты врачей» Семен Гальперин раскритиковал заявление министра здравоохранения Вероники Скворцовой о средней по стране зарплате врача. По ее словам, она составляет 79 тысяч рублей.

Кл.слова: КРИТИКА

63. Фаррахов поддержал онлайн-продажу лекарств с июля 2020 года [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 19 нояб.

Депутат Госдумы от Татарстана Айрат Фаррахов поддержал идею онлайн-продажи безрецептурных и рецептурных препаратов. Об этом он рассказал корреспонденту ИА «Татар-информ».

Кл.слова: РТ

64. Шевченко Р.

Дмитрий Морозов предложил провести социальную диагностику молодых врачей [Электронный ресурс] / Р. Шевченко. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 21 нояб.

Провести социологический опрос среди молодых врачей, чтобы лучше узнать эту аудиторию и успешнее с ней работать, предложил председатель Комитета Госдумы по охране здоровья Дмитрий Морозов на встрече с представителями СМИ 21 ноября.

65. Шевченко Р.

Программу бесплатного лекарственного обеспечения пациентов с ССЗ распространят на регионы [Электронный ресурс] / Р. Шевченко . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 16 нояб.

Программа бесплатного лекарственного обеспечения граждан, страдающих сердечно-сосудистыми заболеваниями (ССЗ), успешно запущенная в Москве, будет пилотно распространена на регионы. Об этом сказала директор Департамента лекарственного обеспечения и регулирования обращения медицинских изделий Минздрава Елена Максимкина на X Всероссийском конгрессе «Право на лекарство» 15 ноября.

66. Иванов , А.

Неисчерпаемый «людовой ресурс» / А. Иванов // Медицинская газета. - 2019. - 2 окт. (№ 38). - С. 4.

Интервью с главным специалистом Института лидерства и управления здравоохранением Первого Московского государственного медицинского университета им. И.М.Сеченова, доктором медицинских наук, профессором Игорем Гундаровым о проблемах и решениях диспансеризации в России.

67. Замминистра здравоохранения РТ прокомментировал смерть водителя в очереди за медицинской справкой [Электронный ресурс] . - Электрон. текстовые дан. // Бизнес online. - 2019. - 22 нояб.

Первый заместитель министра здравоохранения РТ Альмир Абашев подтвердил, что в республиканском наркологическом центре мужчина умер в очереди за медицинской справкой для прав. Об этом он сообщил на встрече с журналистами, посвященной новому порядку прохождения освидетельствования на право управления транспортным средством.

Кл. слова: РТ

МЕДИЦИНСКОЕ СТРАХОВАНИЕ

68. Папырин А.

Фонд рекомендует выездные бригады / А. Папырин // Медицинская газета. - 2019. - 2 окт. (№ 38). - С. 7.

В районы, где не хватает необходимых специалистов для проведения тех или иных исследований для беременных, которые входят в программу ОМС, должны быть организованы выезды необходимых специалистов. Об этом сообщила заместитель председателя Федерального фонда обязательного медицинского страхования Светлана Кравчук во время прямого эфира в рамках рубрики «Минздрав на связи», который прошел на сайте ФОМС.

69. Пимшин А.

Экспертизы -- целевые и тематические / А. Пимшин // Медицинская газета. - 2019. - 2 окт. (№ 38). - С. 1.

Федеральный фонд обязательного медицинского страхования утвердил новый порядок контроля объемов, сроков, качества и условий предоставления медицинской помощи по ОМС, который внедрил принципиально новые подходы к организации контрольно-экспертных мероприятий.

СОЦИАЛЬНАЯ МЕДИЦИНА

70. В Дрожжановском районе стартовали мастер-классы по скандинавской ходьбе [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 16 нояб.

На днях в Дрожжановском районе состоялся первый урок по скандинавской ходьбе среди

пожилых сельчан. Работники центра «Забота» провели для представителей «серебряного» возраста инструктаж, дали советы, как правильно ходить и передвигать палки. Об этом сообщает пресс-служба Минспорта РТ.

Кл.слова: РТ

71. В Чебоксарах врачи «Клиники Нуриевых» провели школу для пациентов [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 21 нояб.

Врачи казанской «Клиники Нуриевых» провели выездную просветительскую «Школу пациентов» в столице Чувашии. В полном зале чебоксарского Конгресс-отеля «Россия» собралась аудитория, заинтересованная в откровенном разговоре о проблемах лечения бесплодия, женского и мужского здоровья.

Кл.слова: РТ

72. Гусенко М.

На сколько вырастут больничные и детские пособия в 2020 году / М. Гусенко // Российская газета. - 2019. - 20--26 нояб. - С. 3.

С 2020 года вырастут размеры больничных, декретных выплат и детских пособий от Фонда социального страхования (ФСС).

73. Ерофеев К.

Татарстан стал одним из лидеров по оказанию паллиативной помощи [Электронный ресурс] / К. Ерофеев. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2019. - 19 нояб.

Ежегодно от неизлечимых болезней в России умирают 800 тыс. человек. Облегчить их страдания призвана паллиативная медицина, и одними хосписами дело не ограничивается. Благотворительный фонд «Татнефть» провел в Альметьевске масштабную конференцию «Паллиативная помощь. К качеству жизни через профессионализм и милосердие», дабы ведущие специалисты России по уходу за неизлечимо больными смогли поделиться своим опытом.

Кл.слова: РТ

74. Обуздать инфекцию [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2019. - 21 нояб.

«БИЗНЕС Online» и Русфонд продолжают публикацию материалов о тяжелобольных детях республики. У 7-летней Амиры Гилметдиновой из поселка Высокая Гора муковисцидоз. Чтобы бороться с болезнью, ей требуются лекарство и лечебное питание на год. Все это стоит очень дорого — 696 400 рублей. Семье с двумя детьми, где работает один папа, самим не собрать таких денег. Ей нужна наша помощь.

Кл.слова: РТ

75. Сенаторы предложили лечить за счет бюджета еще несколько орфанных заболеваний [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2019. - 21 нояб.

Группа сенаторов 21 ноября, внесла в Госдуму законопроект о расширении списка орфанных (редких) заболеваний, лекарства от которых будут поставляться за счет бюджета. По словам одного из авторов проекта, руководителя комитета сената по социальной политике Валерия Рязанского, на обеспечение больных необходимыми препаратами потребуется около 2 млрд рублей каждый год.

76. Сенаторы расширяют перечень орфанных заболеваний для федерального финансирования [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 21 нояб.

Разработанный сенаторами Совета Федерации и депутатами Госдумы законопроект предлагает передать на федеральный уровень (Минздраву России) организацию обеспечения лекарственными препаратами лиц, больных апластической анемией

неуточненной, наследственным дефицитом факторов II (фибриногена), VII (лабильного), X (Стюарта—Прауэра).

77. Теслина А.

FDA одобрило ряд новых орфанных препаратов / А. Теслина // Медвестник. - 2019. - 21 нояб.

Управление по санитарному надзору за качеством пищевых продуктов и медикаментов США (FDA) одобрило три новых препарата для лечения орфанных заболеваний — серповидноклеточной анемии (СКА), мантийноклеточной лимфомы (МКЛ) и порфирии. Препаратам был присвоен статус прорывной терапии (Breakthrough Therapy), что означает установленное превосходство над существующими вариантами лечения на основании предварительных результатов клинических исследований и приоритетное рассмотрение FDA.

МЕДИЦИНСКАЯ СТАТИСТИКА

78. Багненко С.Ф.

Анализ структуры и работы коек скорой медицинской помощи в Российской Федерации / С. Ф. Багненко, А. Г. Мирошниченко [и др.] // Скорая медицинская помощь. - 2019. - № 3. - С. 4--9.

Представлены данные за период с 2014 по 2018 гг.

79. Макушкин Е.В.

Динамика и сравнительный анализ детской и подростковой заболеваемости психическими расстройствами в Российской Федерации в 2000--2018 годах / Е. В. Макушкин, Н. К. Демчева // Российский психиатрический журнал. - 2019. - № 4. - С. 4--15.

80. Международная группа ученых составила карту детской смертности [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 21 нояб.

Самый высокий показатель детской смертности в 2017 году зафиксирован в Центральноафриканской Республике (123,9 случая на 1000 живорождений), самый низкий — на Кубе (5,1). Такие данные получены в результате исследования динамики показателей младенческой и детской смертности в 99 странах с низким и средним уровнем дохода в 2000—2017 годы. Оно проведено международной группой ученых под руководством профессора Саймона Иена Хэя при участии представителей российского МФТИ. Результаты исследования опубликованы в Nature.

81. Пузин С.Н.

Эпидемиология инвалидности взрослого населения в Российской Федерации / С. Н. Пузин, М. А. Шургая [и др.] // Эпидемиология и вакцинопрофилактика. - 2019. - № 5. - С. 14--23.

Представлены результаты анализа эпидемиологии инвалидности взрослого населения в Российской Федерации за 2009--2016 гг.

82. Унификация и стандартизация государственной статистики // Медицинская статистика и оргметодработа в учреждениях здравоохранения. - 2019. - № 10. - С. 3--8.

83. Утверждена новая статистическая форма «Сведения о злокачественных новообразованиях» // Медицинская статистика и оргметодработа в учреждениях здравоохранения. - 2019. - № 10. - С. 19--20.

ВРАЧЕБНАЯ ЭТИКА И ДЕОНТОЛОГИЯ

84. Горбачева А.

Снова о праве на смерть / А. Горбачева // Независимая газета. - 2019. - 13 нояб.

- С. 8.

Разрешение на эвтаназию в России в обозримом будущем невозможно.

САНИТАРНЫЙ НАДЗОР

85. В Роспотребнадзоре оценили информацию о 70 адресах с корью в Татарстане [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Казанский репортер. - 2019. - 18 нояб.

В Роспотребнадзоре РТ прокомментировали список домов, чьи жители якобы заболели корью или контактировали с больными. Файл распространяли в социальных сетях и мессенджерах – в бумаге говорилось, что составлена она врачами больницы №12. Упоминались дома на улицах Декабристов, Дежнева, Айдарова, Лаврентьева и другие.

Кл.слова: РТ

86. Роспотребнадзор: в Татарстане все зараженные корью отказывались от прививок [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 18 нояб.

Татарстанское управление Роспотребнадзора РТ сообщило, что с начала 2019 года в республике зафиксировано всего семь случаев заболевания корью. Все случаи связаны с отказами от прививки.

Кл.слова: РТ

СОЦИАЛЬНАЯ ГИГИЕНА

87. Кардиолог напомнил о вредных свойствах вейпов [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 17 нояб.

Курение электронных сигарет связано с целым рядом серьезных рисков. Об этом рассказал кардиолог, кандидат медицинских наук Ярослав Ашихмин.

88. Минздраву предстоит сократить число курящих россиян к 2035 году до 21% [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2019. - 22 нояб.

К 2035 году курящих в России должно быть не больше 21% (сейчас 29%), а объем продаж сигарет и папирос на душу населения нужно снизить с 1,6 тыс. штук в год до 1 тысячи. Такие цели сформулированы в антитабачной концепции, утвержденной распоряжением правительства РФ 18 ноября, пишет газета «Известия». Минздраву поручено в шестимесячный срок подготовить план по реализации документа.

89. Нижнекамским школьникам рассказали, как не остаться без зубов раньше времени [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 22 нояб.

В нижнекамской школе № 11 прошел недельный курс, во время которого ученикам рассказывали о том, как ухаживать за зубами.

Кл.слова: РТ

90. Эксперт Минздрава допустил повышение возраста для продажи табака

[Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2019. - 19 нояб.
Повышение минимального возраста продажи табака до 21 года в России возможно. Об этом заявил главный внештатный специалист психиатр-нарколог Минздрава Евгений Брюн.

МЕДИЦИНСКАЯ ТЕХНИКА

91. Участнику картеля назначен удвоенный штраф за неуплату прежнего [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 21 нояб.

ООО «Проммедзакупка» заплатит более 86 млн руб. в виде удвоенного штрафа за неуплату прежнего, назначенного за картельный сговор. Такое решение принял Тверской районный суд Москвы.

ЛЕКАРСТВОВЕДЕНИЕ. ФАРМАКОЛОГИЯ

92. Баранова А.

Иные / А. Баранова // Фармацевтический вестник. - 2019. - 22 окт. (№ 34). - С. 3.
Эксперты и депутаты не договорились о статусе курьеров по доставке лекарств.

93. Баранова О.

Черная метка / О. Баранова // Фармацевтический вестник. - 2019. - 22 окт. (№ 34). - С. 4.

По оценкам ассоциации «СоюзФарма», дефицит квалифицированных кадров в российских аптеках составляет 40%. Отсутствие конкуренции приводит к тому, что пойманный на воровстве или уличенный в работе в нетрезвом виде сотрудник может легко найти работу в соседней аптеке. Это вынуждает владельцев бизнеса идти на крайние меры: при найме людей они оперируют рекомендациями коллег, не пренебрегая слухами. Или пользуются «списками недобросовестных сотрудников», которые ведут в личных целях отдельные компании. «ФВ» удалось найти один из них.

94. В Казани накрыли производство поддельных лекарств [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2019. - 20 нояб.

В Казани накрыли производство поддельных медикаментов, сообщает СУ СКР по Республике Татарстан. Препарат для стимуляции роста волос, а также масло черного тмина под товарными знаками зарубежных изготовителей изготавливали в Казани в складском помещении по ул. Оренбургский тракт.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

95. Калиновская Е.

Начинай сначала / Е. Калиновская // Фармацевтический вестник. - 2019. - 22 окт. (№ 34). - С. 5.

Активная фаза развития фармацевтической промышленности подходит к концу. Компании практически не обращаются за субсидиями. По состоянию на 1 сентября 2019 года на государственную программу «Развитие фармацевтической и медицинской промышленности» потрачено 15,7% от предусмотренных в федеральном бюджете 15,8 млрд руб. Одна из причин — отсутствие заявлений на получение субсидий. В итоге Минпромторг пересмотрел и меры господдержки, и цели программы.

96. Калиновская Е.

Неудержимые / Е. Калиновская // Фармацевтический вестник. - 2019. - 22 окт. (№ 34). - С. 1, 6.

С января 2015-го до сентября 2019 года из государственного сегмента ушло 456 торговых наименований лекарств розничном сегменте из Перечня ЖНВЛП, подсчитали AlphaRM совместно с «ФВ». В прекратилась продажа 604 лекарств этого перечня. Всего, с учетом

пересечений, около 750 ТН. С рынка уходят как препараты нижнего ценового сегмента, так и стоимостью более 500 руб. Аналитики говорят, что причина — сдвиг покупательского спроса в сторону более дешевых препаратов. На ассортимент госзакупок влияют меры поддержки российских производителей и новые правила установления начальной максимальной цены контракта. Всего в России зарегистрировано более 3 тыс. торговых наименований лекарств, входящих в Перечень ЖНВЛП.

97. Кунгуров Д.

Изображая маркировку / Д. Кунгуров // Фармацевтический вестник. - 2019. - 22 окт. (№ 34). - С. 2.

За 77 дней до внедрения всеобщей маркировки лекарств депутаты и фармотрасль собрались на парламентское слушание в ГД. Участники рынка заявили о низкой готовности к событию и захотели получить отсрочку и сократить «криптохвост». Депутаты поддержали эти желания и предложили Правительству РФ выкупить 51% акций у оператора маркировки.

98. Кунгуров Д.

Бойкот на выживание / Д. Кунгуров // Фармацевтический вестник. - 2019. - 22 окт. (№ 34). - С. 4.

В чате группы «Зеленый крест» директор по развитию тверской аптечной сети «36,6 — Здоровье» Аноп Варпетян призвал коллег принять меры в отношении производителей, продвигающих товарные категории на онлайн-площадках. Эксперты полагают, что в будущем многие товарные категории будут потеряны аптеками, уйдя к онлайн-агрегаторам.

99. Старков М.

Лица в тени / М. Старков // Фармацевтический вестник. - 2019. - 22 окт. (№ 34). - С. 8.

Два года в колонии общего режима проведет бизнесмен из Екатеринбурга, поставлявший больницам контрафактные препараты. Его фирма «НПП Русэкомед» была объектом пристального внимания Росздравнадзора — прошлым летом у предприятия отозвали фармлицензию.

Кл. слова: КРИТИКА

100. Коберник О.

Наркотики в массы / О. Коберник // Фармацевтический вестник. - 2019. - 22 окт. (№ 34). - С. 10.

Минздрав России вынес на обсуждение проект постановления, смягчающего условия хранения наркотических средств и психотропных веществ (НС и ПВ) в ФАП и обособленных подразделениях медицинских организаций. Он может создать «дыру» в обороте сильнодействующих веществ, считают в аптечных сетях. Затраты на выдачу препаратов не равноценны ожидаемому эффекту, добавляют руководители больниц.

101. В Казани накрыли производство поддельных лекарств [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. // Аргументы и факты. - 2019. - 20 нояб.

Аннотация: В Казани накрыли производство поддельных медикаментов, сообщает СУ СКР по Республике Татарстан. Препарат для стимуляции роста волос, а также масло черного тмина под товарными знаками зарубежных изготовителей изготавливали в Казани в складском помещении по ул. Оренбургский тракт.

Кл. слова: РТ, КРИТИКА

102. Роспотребнадзор дал рекомендации по приему антибиотиков [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 22 нояб.

Рекомендации по правильному приему антибиотиков дали эксперты Роспотребнадзора. Они

размещены на сайте ведомства.

ДИЕТОЛОГИЯ. ДИЕТОТЕРАПИЯ

103. Зайцев С.

Эффективная методика. В столичной больнице появится школа диетологии [Электронный ресурс] / С. Зайцев. - Электрон. текстовые дан. // Аргументы и факты. - 2019. - 20 нояб.

В городской клинической больнице № 13 Департамента здравоохранения Москвы открывается школа диетологии, занятия в которой будут идти каждый третий четверг месяца.

104. Как правильно питаться? [Электронный ресурс] . - Электрон. текстовые дан. // Ватаным Татарстан. - 2019. - 22 нояб. – С. 10 (на тат. яз.)

О том, как избавиться от ожирения и о правильном питании рассказывает врач общей практики Резида Залялова.

Кл. слова: РТ

105. Врачи назвали простой способ снизить риск заболеваний сердца [Электронный ресурс] . - Электрон. текстовые дан. // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 22 нояб.

Уменьшить вероятность развития сердечно-сосудистых заболеваний способно употребление бобовых. К такому выводу пришли участники американского Комитета врачей по ответственной медицине.

ОНКОЛОГИЯ

106. Айрапетян Л.

Сердечно-сосудистые осложнения способны увеличить риск развития онкозаболеваний [Электронный ресурс] / Л. Айрапетян. - Электрон. текстовые дан. // Медвестник. - 2019. - 15 нояб.

Перенесшие сердечно-сосудистые осложнения пациенты подвержены повышенному риску развития злокачественных новообразований. К такому заключению пришла группа ученых под руководством экспертов из Массачусетской больницы общего профиля (MGH). Результаты исследования представят на научном заседании Американской кардиологической ассоциации (АНА 2019) 16–18 ноября в Филадельфии.

107. Внесение информации о лекарственных препаратах в систему их мониторинга обязательно // Медицинская статистика и оргметодработа в учреждениях здравоохранения. - 2019. - № 10. - С. 22--24.

108. Мельниченко Г.

Гиперпролактинемия / Г. Мельниченко, И. Дедов // Медицинская газета. - 2019. - 2 окт. (№ 38). - С. 8, 9.

Клиника, диагностика, дифференциальная диагностика, методы лечения (Клинические рекомендации) (Окончание. начало в № 37 от 25.09.2019).

109. Белова В.

Девять из десяти жителей РТ с раком пищевода или легких до болезни были курильщиками [Электронный ресурс] / В. Белова . - Электрон. текстовые дан. // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 20 нояб.

Аннотация: Девять из десяти жителей Татарстана, которые попадают в онкодиспансер РТ с раком органов пищеварения или дыхания, до болезни были курильщиками. Об этом на

пресс-конференции в ИА «Татар-информ» рассказал врач-онколог первого торакального отделения РКОД Альберт Сигал.

Кл. слова: РТ

110. Приемская Е.

Не бояться, а лечить: чем опасны тревоги, связанные с раком [Электронный ресурс] / Е. Приемская. - Электрон. текстовые дан. // Известия. - 2019. - 20 нояб.

Более 60% россиян имеют страх перед раком, при этом чуть менее четверти уверены, что заболевание является заразным, а больше трети — не верят в возможность полного излечения от болезни, следует из исследования, посвященного канцерофобии. Его результаты были представлены 20 ноября, в день запуска информационной кампании Фонда Хабенского, направленной на борьбу с этим явлением.

ДИАГНОСТИКА. ПРОФИЛАКТИЧЕСКАЯ МЕДИЦИНА

111. Нижнекамцев приглашают пройти медицинское обследование в «Центре здоровья» [Электронный ресурс] . - Электрон. текстовые дан. // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 16 нояб.

У нижекамцев есть уникальная возможность пройти качественное медицинское обследование в городском «Центре здоровья», расположенном в поликлинике № 1.

Кл.слова: РТ

112. Медики назвали первые симптомы рака легких [Электронный ресурс] . - Электрон. текстовые дан. // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 17 нояб.

В большинстве случаев рак легких никак не проявляет себя на начальных стадиях, однако врачи все же перечисляют некоторые симптомы, которые могут указывать на него.

113. Дубель, Е. В.

Предварительные и периодические медосмотры: алгоритм для сотрудников КДЛ / Е. В. Дубель // Справочник заведующего КДЛ. - 2019. - № 10. - С. 57--66.

ПЕДИАТРИЯ

114. Минздрав: в России выживают 98% недоношенных детей [Электронный ресурс] . - Электрон. текстовые дан. // Коммерсант. - 2019. - 17 нояб.

Число недоношенных детей в 2018 году составило 97 тыс. человек, сообщил заместитель министра здравоохранения Олег Салагай в Telegram. Из этих детей выжили 98%.

115. В Альметьевской детской больнице впервые отметили День недоношенных детей [Электронный ресурс] . - Электрон. текстовые дан. // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 18 нояб.

Аннотация: В детском стационаре Альметьевской детской городской больницы с перинатальным центром состоялся праздник, на который пришли мамы и папы, бабушки и дедушки с малышами, появившимися на свет раньше положенного срока. Об этом сообщает пресс-служба Управления здравоохранения Альметьевского района.

Кл.слова: РТ

116. Коротченко, Н.

Детям нужен Иван Иванович / Н. Коротченко // Российская газета. - 2019. - 19 нояб. - С. 10.

Жительница Астрахани Мария Власова, отчаявшаяся спасти свою умирающую

новорожденную дочь, потребовала восстановить в роддоме анестезиолога-реаниматолога Ивана Ерачина. Опытный врач был уволен три месяца назад. Собрав подписи еще шести рожениц, Мария пошла в региональный Минздрав. Доктора вернули меньше чем за неделю. Сейчас Ерачин возглавляет всю неонатальную службу роддома, а также выхаживает ту самую девочку, ей стало лучше.

117. Нижнекамские врачи выходили 700-граммового младенца [Электронный ресурс] . - Электрон. текстовые дан. // Kazanfirst. - 2019. - 19 нояб.

Аннотация: В нижнекамском роддоме на свет появилась девочка весом чуть больше 700 гр. Сейчас же, благодаря усилиям врачей Детской городской больницы с перинатальным центром, малышка весит уже почти 1 кг. В Международный День недоношенных детей о необычных фактах из медицинской практики рассказала врач анестезиолог-реаниматолог ДГБсПЦ Алена Орлова.

Кл.слова: РТ

118. Кондратьев А.

Услышали нуждающихся / А. Кондратьев // Медицинская газета. - 2019. - 2 окт. (№ 38). - С. 3.

Аннотация: Минздравом России была проведена работа по сбору потребности в назначении детям препарата фризидум во всех субъектах Российской Федерации.

119. В Москве открылось уникальное отделение медико-социальной реабилитации [Электронный ресурс] . - Электрон. текстовые дан. // Аргументы и факты. - 2019. - 20 нояб.

В Москве в Научно-практическом центре психического здоровья детей и подростков им. Г.Сухаревой начало работу отделение медико-социальной реабилитации для детей и подростков. По словам директора центра Марины Бебчук, новое отделение стало первым подразделением, которое будет помогать детям в возрасте от семи до 17 лет. Отделение рассчитано на 30 человек и готово принять пациентов с расстройствами аутистического спектра и выраженными трудностями поведения - агрессией и самоагрессией, сенсорными и моторными нарушениями, эпилептическими приступами и другими проблемами.

120. Скворцова проконтролирует пересадку почек нуждающимся детям [Электронный ресурс] . - Электрон. текстовые дан. // Известия. - 2019. - 20 нояб.

Аннотация: Трансплантация почки в России необходима 25 детям, сообщила глава Минздрава Вероника Скворцова 20 ноября. «По каждому ребенку сейчас будет проведена отдельная работа, все они приглашаются в центры наши, которые лицензированы к трансплантации органов у детей, и прежде всего в наш центральный национальный центр имени Шумакова», — цитирует Скворцову «РИА Новости».

121. Бескаравайная, Т.

Минздрав организовал специальную «горячую линию» по вопросам трансплантации [Электронный ресурс] / Т. Бескаравайная. - Электрон. текстовые дан. // Медвестник. - 2019. - 21 нояб.

Минздрав России отреагировал на обращение Совета при Президенте РФ по развитию гражданского общества и правам человека и организовал специальная «горячую линию» по вопросам трансплантации детям.

ТЕРАПИЯ. ТЕРАПЕВТИЧЕСКИЕ МЕРОПРИЯТИЯ

122. Крылов, К.

Оказание скорой медицинской помощи при общем охлаждении / К. Крылов, П., Крылов, О. Орлова, И. Шлык // Медицинская газета. - 2019. - 2 окт. (№ 38). - С. 9.

Аннотация: Клинические рекомендации (протоколы).

ТРАНСПЛАНТОЛОГИЯ

123. Исаева Л.

«Хочу иметь семью» жительница Татарстана после пересадки сердца мечтает стать матерью [Электронный ресурс] / Л. Исаева . - Электрон. текстовые дан. // Комсомольская правда. Казань. - 2019. - 20 нояб.

Аннотация: 30-летняя Лилия Юсупова стала девятой по счету пациенткой, которой провели подобную операцию по трансплантации в МКДЦ Казани.

Кл.слова: РТ

ИММУНОЛОГИ

124. В Татарстан поступила новая четырёхвалентная вакцина против гриппа [Электронный ресурс] . - Электрон. текстовые дан. // Kazanfirst. - 2019. - 15 нояб.

В Республику Татарстан поступила четырёхвалентная инактивированная расщепленная вакцина против гриппа для взрослого населения Ультрикс Квадри. Сообщается, что она защищает от 4 штаммов гриппа. Вакцина в количестве 73 000 доз распределена в медицинские организации.

Кл.слова: РТ

125. Брико, Н. И.

Современная концепция развития вакцинопрофилактики в России / Н. И. Брико, И.В. Фельдблюм // Эпидемиология и вакцинопрофилактика. - 2019. - № 5. - С. 4--13.

126. Латухина, К.

Гриппом заболел – «самострел» / К. Латухина // Российская газета. - 2019. - 20--26 нояб. - С. 2.

За последние 13 лет в России более чем в 13 раз сократилась заболеваемость гриппом. Об этом заявил Владимир Путин на совещании с членами правительства в Кремле.

127. Защита от вируса: грипп в Молдове сдерживают вакцинация и погода [Электронный ресурс] . - Электрон. текстовые дан. // Мир 24.—2019. – 21 нояб.

В Молдове проходит вакцинация от сезонного гриппа. Первая партия препаратов предназначена для детей и беременных женщин.

СПИД

128. Жители Татарстана рассказали, каково жить с болезнью, о которой никому не расскажешь [Электронный ресурс] . - Электрон. текстовые дан. // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 22 нояб.

22 ноября в Татарстане на диспансерном учете состоят более 14 тыс. человек с ВИЧ-положительным статусом. Только в этом году заболевание впервые выявили у более 800 человек. ИА «Татар-информ» продолжает серию историй о людях, живущих с ВИЧ.

Кл. слова: РТ

КАРДИОЛОГИЯ И АНГИОЛОГИЯ

129. Доклад врача из Челнов признали лучшим в конкурсе среди молодых ученых России [Электронный ресурс] . - Электрон. текстовые дан. // Бизнес online. - 2019. - 19 нояб.

В конкурсе среди молодых ученых России, который проходил во время ежегодного XXV Всероссийского съезда сердечно-сосудистых хирургов, самым лучшим признан доклад

врача-кардиохирурга БСМП Челнов Мансура Потеева. Академик РАН Лео Бокерия наградил специалиста из автограда дипломом и вручил ему свою книгу о кардиохирургии с автографом на память.

Кл.слова: РТ

130. Папырин , А.

Быстрее. Точнее. Лучше / А. Папырин // Медицинская газета. - 2019. - 2 окт. (№ 38). - С. 1.

Уменьшение смертности от сердечно-сосудистых заболеваний до уровня, указанного в нацпроекте «Здравоохранение», вполне реально, заявил президент Общества специалистов по сердечной недостаточности, заведующий кафедрой госпитальной терапии № 1 лечебного факультета Первого Московского государственного медицинского университета им. И.М.Сеченова, академик РАН Юрий Беленков на пресс-конференции, посвященной Всемирному дню сердца.

131. Как избежать инсульта: чем старше человек, тем выше риск [Электронный ресурс] . - Электрон. текстовые дан. // Московский комсомолец. - 2019. - 19 нояб.

От цереброваскулярных заболеваний в России умирает каждый четвертый мужчина и до 40% женщин.

132. Шевченко , Р.

Сергей Бойцов назвал аналитику главной бедой федерального проекта [Электронный ресурс] / Р. Шевченко . - Электрон. текстовые дан. // Медвестник. - 2019. - 20 нояб.

Региональные программы федерального проекта «Борьба с сердечно-сосудистыми заболеваниями» удалось сделать полноценными, однако их реализации мешает отсутствие полноценной, качественной аналитики. Об этом сказал главный внештатный специалист кардиолог Минздрава, генеральный директор НМИЦ кардиологии Сергей Бойцов 20 ноября на открывшемся в Москве XIV Национальном конгрессе терапевтов.

ЗАБОЛЕВАНИЯ ДЫХАТЕЛЬНОЙ СИСТЕМЫ

133. Алексеева, Е.

Палочку Коха сломить нелегко / Е. Алексеева // Независимая газета. - 2019. - 13 нояб. - С. 8.

Заболеваемость туберкулезом в нашей стране за последние 10 лет сократилась почти в два раза, смертность от него -- в три раза и продолжает сокращаться. Уже за семь месяцев 2019 года смертность от туберкулеза уменьшилась на 13%. Все это позволяет рассчитывать на то, что к 2020 году Россия может покинуть список стран с высоким бременем туберкулеза.

134. Белова , В.

Казанский пульмонолог рассказала, какие болезни вызывает курение [Электронный ресурс] / В. Белова. - Электрон. текстовые дан. // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 20 нояб.

Аннотация: Курение вызывает множество заболеваний – от инсульта до рака. Об этом на пресс-конференции в ИА «Татар-информ» рассказала ведущий пульмонолог Городского пульмонологического центра казанской больницы № 16 Алина Бурчагина.

Кл.слова: РТ

135. Белова , В.

Болезнь курильщиков: врачи РКБ начнут пересаживать легкие и курировать всех пациентов с ХОБЛ в Татарстане [Электронный ресурс] / В. Белова . - Электрон. текстовые дан. // События. - 2019. - 20 нояб.

Аннотация: 20 ноября во всем мире отметили День борьбы с хронической обструктивной болезнью легких. ХОБЛ – это тяжелое заболевание, приводящее к смерти. Медики Республиканской клинической больницы взялись за лечение таких больных в Татарстане. Последним из возможных вариантов помощи пациентам с ХОБЛ станет пересадка легких.

Кл. слова: РТ

СТОМАТОЛОГИЯ

136. Не хочу цементную пломбу // Республика Татарстан. - 2019. - 19 нояб. - С. 3.

Жителю Казани городская стоматология отказывает в установке светоотверждаемой пломбы, ссылаясь на платность данной услуги. Но читатель знает, что Минздрав и Федеральный фонд ОМС выпустили документ о включении светоотверждаемых пломб в базовую программу ОМС, действующую во всех регионах России. Ладно бы ссылались, что таких пломб из фотополимеров нет из-за высокой стоимости, отнюдь – пломбы есть, но за деньги.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

ХИРУРГИЯ

137. В Москве провели уникальную операцию по лечению рака ультразвуком [Электронный ресурс] . - Электрон. текстовые дан. // Аргументы и факты. - 2019. - 18 нояб.

Московские хирурги впервые в России провели операцию по лечению рака простаты при помощи сфокусированного ультразвука.

138. В Южно-Сахалинске мужчине удалили 1,5-килограммовую опухоль на лице [Электронный ресурс] . - Электрон. текстовые дан. // Аргументы и факты. - 2019. - 18 нояб.

Сахалинские хирурги провели операцию по удалению полуторакилограммовой опухоли на лице 52-летнего мужчины.

ОФТАЛЬМОЛОГИЯ

139. Буш, Е.

Притяжение Байкала / Е. Буш // Медицинская газета. - 2019. - 2 окт. (№ 38). - С. 10--11.

Репортаж с седьмого Всероссийского конгресса с международным участием «Байкальские офтальмологические чтения», прошедшего в Иркутске.

КЛИМАТОЛОГИЯ

140. Врач рассказала о борьбе с плохим самочувствием из-за смены атмосферного давления [Электронный ресурс] . - Электрон. текстовые дан. // Известия. - 2019. - 19 нояб.

Плохое самочувствие у метеозависимых людей связано с резкой сменой атмосферного давления, а не с высокими или низкими показателями. Об этом в эфире «Вечерней Москвы» рассказала главный специалист по медицинской профилактике Минздрава России по ЦФО Екатерина Иванова.

НАРКОЛОГИЯ

141. Белова В.

Одна доза снюса равна трем пачкам сигарет по количеству никотина [Электронный ресурс] / В. Белова . - Электрон. текстовые дан. // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 20 нояб.

Одна доза смеси «Снюс» по количеству никотина равна трем пачкам сигарет. Об этом на пресс-конференции в ИА «Татар-информ» рассказал руководитель отдела развития Региональной общественной организации «Общее дело» Илья Трубин.

МЕДИЦИНСКОЕ И ФАРМАЦЕВТИЧЕСКОЕ ОБРАЗОВАНИЕ

142. Берсенева Е. А.

Изменения в аккредитации и непрерывном профессиональном развитии медработников / Е. А. Берсенева, О. Б. Степура // Справочник заведующего КДЛ. - 2019. - № 10. - С. 38--53.

Минздрав продолжает менять порядок повышения квалификации медицинских и фармработников. Главные изменения вступят в силу с 1 января 2020 года, но подключиться к portalу непрерывного профессионального развития необходимо уже сейчас. Как аккредитоваться медицинским работникам КДЛ, объяснили эксперты НИИ общественного здоровья имени Н.А. Семашко – провайдерa портала.

143. Голубкова М.

Врачи будущего / М. Голубкова // Российская газета. - 2019. - 21 нояб. - С. 2.

Специалистов медицины будущего необходимо обучать не только в вузах, но и на базе высокотехнологичных медцентров. К такому выводу пришли участники заседания попечительского совета Национального медицинского исследовательского центра им. В.А. Алмазова, которое состоялось в Санкт-Петербурге под председательством спикера Совета Федерации Валентины Матвиенко.

144. Погонцева Е.

Саратовскому госуниверситету предложили открыть факультет фундаментальной медицины [Электронный ресурс] / Е. Погонцева . - Электрон. текстовые дан. // Медвестник. - 2019. - 21 нояб.

В Саратовском госуниверситете может открыться факультет фундаментальной медицины. С таким предложением выступил 21 ноября председатель Госдумы Вячеслав Володин на встрече с ректором вуза Алексеем Чумаченко.

ИНФОРМАЦИОННАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ В ОБЛАСТИ МЕДИЦИНЫ

145. Баршев В.

Руль под запретом / В. Баршев // Российская газета. - 2019. - 21 нояб. - С. 4.

Медицинская справка, которую получают водители, станет электронной. Если у водителя выявили заболевание, при котором нельзя управлять автомобилем, такая информация сразу поступит в единую электронную базу данных и станет поводом для аннулирования прав. Соответствующий законопроект разработали МВД и Минздрав. Поправки в закон о безопасности дорожного движения выложены для общественного обсуждения на портале проектов нормативных актов.